

# La Tirana fortalece su preparación ante emergencias con capacitación del programa Siempre Listos

Con el objetivo de reforzar la preparación comunitaria frente a situaciones de emergencia, vecinas y vecinos del poblado de La Tirana participaron en una capacitación práctica orientada a mejorar su respuesta ante cortes de energía y eventos climáticos extremos. La actividad se desarrolló en el marco del programa Siempre Listos del Ministerio de Energía, iniciativa que busca entregar herramientas concretas para enfrentar escenarios de aislamiento, interrupciones prolongadas del servicio eléctrico o dificultades de conectividad propias de localidades rurales.

La jornada puso el acento en el uso cotidiano y real de implementos diseñados para mantener comunicación, acceso a información e iluminación cuando se produce una falla en el suministro. En ese contexto, las y los asistentes aprendieron cómo actuar ante un corte de energía, qué medidas priorizar en el hogar, cómo organizar recursos esenciales y de qué manera utilizar correctamente equipos básicos para sostener la autonomía familiar mientras se restablece el servicio.

Como parte del



**Vecinas y vecinos participaron en una jornada práctica enfocada en mantener comunicación e iluminación durante cortes de energía, recibiendo un kit de apoyo energético para enfrentar eventos climáticos extremos o interrupciones prolongadas del suministro.**

despliegue, las personas participantes recibieron un kit de apoyo energético que incorpora sistemas de recarga portátil, radio y luminarias, considerados elementos clave para enfrentar emergencias en zonas donde los tiempos de respuesta pueden ser mayores. El conjunto de herramientas permite, por ejemplo, cargar dispositivos móviles, mantenerse informados a través de radio y contar con iluminación segura en el hogar, reduciendo la exposición a riesgos asociados a la oscuridad o a la falta de comunicación.

La seremi de Energía de Tarapacá, Séfora Sidgman, destacó el

enfoque formativo de la actividad, señalando que "no se trata solo de entregar un kit, sino de que las personas sepan cómo y cuándo usarlo. En localidades rurales, donde los tiempos de respuesta pueden ser mayores, el conocimiento y la preparación entregan tranquilidad y autonomía, especialmente a las personas mayores". En la misma línea, recalcó que la entrega de equipamiento debe ir acompañada de entrenamiento práctico para asegurar su utilidad real en momentos críticos.

Sidgman añadió que "esta capacitación en La Tirana se enmarca en un despliegue territorial que

estamos efectuando en la región para fortalecer la resiliencia energética mediante información clara, acompañamiento directo y enfoque comunitario". La autoridad sostuvo que el trabajo en terreno permite adaptar los contenidos a la realidad de cada localidad, fortalecer redes de apoyo y promover una cultura preventiva que reduzca la incertidumbre ante emergencias.

Desde la organización de la actividad se valoró la participación de la comunidad y el interés por incorporar conocimientos aplicables a la vida diaria, especialmente en un contexto donde el cambio climático y la ocurrencia

de fenómenos meteorológicos extremos elevan la necesidad de estar preparados. La capacitación reforzó, además, la importancia de planificar de forma familiar y comunitaria, priorizando la seguridad, el autocuidado y el acceso oportuno a información.

Con este tipo de jornadas, el programa Siempre Listos apunta a que los territorios cuenten con mayores capacidades de respuesta y recuperación ante contingencias, fortaleciendo la resiliencia energética como un componente fundamental de la seguridad y bienestar de las comunidades rurales de Tarapacá.